



# Doxagogía



Ó R G A N O   I N F O R M A T I V O   D E   L A   R E C T O R Í A

**PUNTOS DE INTERÉS ESPECIAL:**

**QUEDAMOS EN EL NIVEL SUPERIOR EN LAS PRUEBAS SABER 11. AGRADECIMIENTOS A LOS ESTUDIANTES Y DOCENTES QUE TRABAJARON INCANSABLEMENTE EN BIEN DE LA INSTITUCIÓN, BAJO LA GESTIÓN DE LA PROFESORA MARÍA STELLA GRANADOS, CARMEN ELENA URIBE, LUZ MARINA CASADIEGOS Y COLABORADORES.**

**C O N T E N I D O :**

Nuestra normal en brazil	1, 2, 4
La Normal campeones en Pilos de tv San Jorge	1
Cinco medallistas	3
Exposición en City Gol	3
Men visita la Normal	3
Juan Diego Villamizar destacado en química	5
Nivel superior para la Normal	6
Iluminación navideña	6
Ganamos concursos de canto	6
Notivarias	7

**NUESTRA NORMAL OBTUVO MEDALLA DE ORO EN INVESTIGACIÓN EN BRAZIL**

**BRASIL, UNA EXPERIENCIA EXITOSA EN INVESTIGACIÓN**

POR CLARA INÉS LEÓN SUÁREZ

**Medalla de oro: Mejor PROYECTO**  
**Mención de EXPOSICIÓN EXCEPCIONAL: El más destacado premio para fomentar la investigación científica. Aval para asistir a MILSET, una nueva feria en Fortaleza - Brasil**

La investigación siempre ha generado un temor en grandes y chicos, la idea de que investigar es difícil, que requiere capacidades especiales, que necesita tiempo y exige recursos económicos, que nadie está dispuesta a invertir, se comprueba y se valida en el campo educativo porque se hace para cumplir requisito de graduación o para superar índices de calidad, pero no como el ejercicio de indagar, profundizar las diferentes problemáticas educativas y sociales, donde los investigadores se sienten aprendiendo y descubriendo cada día cosas nuevas. Este fue el sentido que la Profesora Clara en compañía de varios docentes, le dio a la pregunta que se hicieron los niños de cuarto grado de Básica Primaria del año 2011, ¿Por qué los papás cuando se separan no vuelven? Sigue en la pág 2



**LA NORMAL OCAÑA CAMPEONES EN "PILOS" DE TV SAN JORGE.**

Con el corazón henchido de felicidad, recibimos tanto estudiantes, docentes, padres de familia y comunidad en general de la Escuela Normal Superior de Ocaña, la noticia de ganadores del primer concurso denomina-

do "PILOS" organizado por TV SAN JORGE. Donde nuestros estudiantes se lucieron en disciplina, decoro y sapiencia, a ellos junto con la profesora Lic Luz Marina Casadiegos, quien los lideró, FELICITACIONES, son

un orgullo para nuestra Institución



## NUESTRA NORMAL OBTUVO MEDALLA DE ORO EN INVESTIGACIÓN EN BRAZIL



Después de varios años presentando proyectos en el Programa ONDAS y manteniéndonos en línea horizontal y sin mayores expectativas, la Escuela Normal Superior fue convocada a un encuentro Municipal de la Red Colombiana de Semilleros de Investigación "Red COLSI". Realizado un análisis detallado de las exigencias de la convocatoria se decidió presentar cinco proyectos de investigación en abril de 2012. De allí se dio el paso al encuentro Departamental con los mismos cinco proyectos que habían obtenido excelente calificación, en este evento fueron aprobados dos proyectos para presentarse al XV Encuentro Nacional y IX Internacional en octubre de 2012. Los evaluadores del encuentro nacional consideraron que el proyecto titulado "¿Por qué los papás cuando se separan no vuelven? Cumplía las exigencias del 4° Encuentro Internacional de MOCINN en Brasil.

La alegría y las expectativas fueron grandes e inciertas, conseguir más de veinte millones de pesos era una tarea de titanes, pero nos propusimos ir a representar a Nuestra Normal, nuestro municipio, Ocaña, Al departamento y al país en un evento intelectual, un evento al que muy pocas personas le apuestan porque es "de mucho trabajo y las ganancias son pocas", pero para la Escuela Normal Superior, la profesora, los padres de los niños y los mismos niños las ganancias iban a ser de gran envergadura, era una oportunidad que no se presentaría nuevamente en muchos años porque las entidades oficiales no cuentan con los recursos necesarios para apoyar estas experiencias y los proyectos de investigación muy pocas veces son avalados a encuentros internacionales porque la competencia es bastante numerosa y de 1.000 proyectos que se presentan a una feria no pasan sino 30 o 40.

No fue tarea fácil reunir los recursos para el transporte, alojamiento, comida, inscripción, pasaportes, imprevistos y demás trámites que se requieren para salir del país a un evento de esta naturaleza. Se tocaron muchas puertas que nunca se abrieron, se enviaron cartas a muchas empresas que nunca respondieron, se recurrió a los entes del Estado: Secretaria de Educación, Gobernación, Administración Municipal y todos se hicieron los de oídos sordos,

"para estos eventos no hay presupuesto"

Afortunadamente, con el respaldo del señor Rector Alonso Montagut Navas, con el trabajo del grupo de maestros, la Asociación de Padres de la Institución, los padres de los niños del equipo de investigación, la ciudadanía que colaboró con la compra de un bono y con el aporte significativo de la Escuela Normal, se logró reunir justamente para el viaje de dos de los siete alumnos que componen el equipo investigador y de la profesora Clara Inés León Suárez quien ha estado al frente del proyecto.

Ya en Brasil, después de superar las dificultades de inmigración, del aplazamiento del vuelo y la preocupación de llegar a media noche, a un país desconocido, con un idioma poco conocido todo fue aprendizaje.

Más de medio millar de talentosos jóvenes de ambos sexos y de 4 nacionalidades, se dieron cita en la ciudad de Recife capital del Estado de Pernambuco al oriente del país, con el objeto de participar en la cuarta feria internacional de Ciencia y Tecnología MOCINN (Movimiento Científico Norte Nordeste) y novena de FENACIT (Feria Nordestina de Ciencia y Tecnología.) Gracias al apoyo del gobierno brasilero existen varias entidades comprometidas a incentivar la investigación en escuelas, colegios y universidades como una estrategia válida para el progreso y desarrollo del país y porque no decirlo, para beneficio de la humanidad.



**CINCO DE NUESTROS ESTUDIANTES CON MEDALLA EN LAS OLIMPIADAS DE CIENCIAS NATURALES**

Nuevamente tenemos medallistas en la Olimpiada de Biología, lo cual significa un nuevo triunfo para nuestra Institución y del cual nosotros como normalistas comprometidos nos sentimos orgullosos y muy especialmente los docentes del área de Ciencias Naturales y Educación Ambiental. De 21 estudiantes que

pasaron la segunda ronda, 5 serán condecorados este 22 de Noviembre con medallas en la Clausura del Evento, en el Colegio José Eusebio Caro. Ellos son: Carreño Casadiego Irina Lucero, Cañas Rueda Laura Victoria, Martínez Jaime Geraldin Alejandra, Castillo Cabellos Jhuliana y Arias Martínez Jhonatan.



**NUESTRA NORMAL CON EXPOSICIÓN PLÁSTICA EN CITY GOL**

*El Arte ha sido, y será una actividad irrenunciable en la Normal Superior de Ocaña*

Como todos los años, desde hace aproximadamente una década, el Área de Artística, liderada por el Especialista Aldemar Villamizar, realizan una exposición plástica que consiste en la elaboración de maquetas de escenarios locales y de ficción y fantasía en plastilina, con algunos accesorios de cartón e icopor denominado PLASTI-

MUNDO, el cual es el producto del proyecto de Área de décimo grado



**EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN ACOMPAÑA PROCESOS DE MEJORAMIENTO ACADÉMICO DE NUESTRO PROGRAMA DE FORMACIÓN COMPLEMENTARIA**

La doctora DIANA PATRICIA MEJIA RUIZ, licenciada en Psicología y Pedagogía y Magister en Educación, realiza a nombre del Ministerio de Educación Nacional, una serie de visitas a nuestra Institución, con el propósito de apoyar los procesos que

adelantamos en el Programa de Formación Complementaria, especialmente en lo tocante a la malla curricular, el primer encuentro se llevó a cabo durante los días 9, 10 y 11 de septiembre, y el segundo será durante los días 25, 26 y 27 de

noviembre con lo que esperamos mejorar los procesos de calidad que como Institución formadora inicial de maestros adelantamos con denuedo y responsabilidad. A ella y al MEN nuestros agradecimientos por tan significativo aporte.



NUESTRA NORMAL OBTUVO  
MEDALLA DE ORO EN  
INVESTIGACIÓN EN BRAZIL



Distintos proyectos de interés general en salud, medio ambiente, desarrollo empresarial turismo, higiene, drogadicción, ingeniería, arquitectura, agricultura, en todas las áreas del conocimiento, humanidades, química, física, matemáticas, sociales, biología, etc. fueron presentados con el entusiasmo propio de una juventud que se siente motivada a descubrir cosas nuevas y orientada por un excelente equipo de profesores que no han perdido la fe en las nuevas generaciones y que estuvieron en todo momento acompañando a sus alumnos. Sin duda muchos de estos incipientes investigadores serán los futuros científicos capaces de resolver grandes problemas y enfrentar los retos de nuestro tiempo.

Fue admirable el esfuerzo de los expositores para contar sus proyectos, explicando paso a paso como surgió el problema, los objetivos y metas a donde querían llegar, el trabajo de campo, el acopio de información, metodología, la teoría, las conclusiones y demás procedimientos aprendidos en el recorrido de sus investigaciones.

Mención aparte y de mucha importancia merece la organización y planeación de todo el evento, se notaba la experiencia adquirida con anterioridad. Todas las actividades estaban meticulosamente programadas, recibimiento de las delegaciones, ubicación, inscripciones, inauguración, horarios, evaluación de los trabajos, finalización y premiación.

La delegación colombiana estuvo representada por un estudiante de Pasto, dos de Neiva y dos de Ocaña, José Alejandro Navarro Torres y Daira Alejandra Castro Arenas, estudiantes que estuvieron durante dos días explicando su

proyecto y atendiendo las preguntas de cientos de jóvenes, maestros y asesores que se acercaban a oírlos y a preguntar sobre la experiencia, el manejo de dos idiomas, español y portugués fue una dificultad para los expositores, estos tenían que apoyarse con el recurso didáctico de un poster (cartelera). Para los evaluadores la Feria designó a una profesora que habla español y les decía a los niños que comentarios, observaciones y motivaciones les aportaban ellos como encargados de valorar la presentación.

El día de la premiación los niños de la Escuela Normal Superior de Ocaña, nerviosos como todos esperábamos ansiosos los resultados, ya éramos ganadores, habíamos logrado llegar a Brasil. Compartir nuestro proyecto con maestros, evaluadores, estudiantes de primaria, secundaria y de universidad, muchas personas nos habían felicitado, habíamos intercambiado direcciones y Facebook, teníamos nuevos amigos y nuevas preguntas para enriquecer nuestro proyecto, pero la alegría fue mayor cuando nombraron nuestro proyecto como el mejor de la categoría y se había hecho acreedor a la MEDALLA DE ORO. Luego nos nombraron para entregarnos el certificado de Proyecto Destacado, que son muy pocas las que entregan en toda la feria y para concluir, el sueño de todos los investigadores "Obtener el aval para participar en otras ferias", en este caso MILSET. Es el Movimiento Internacional para el Recreo Científico y la Tecnología, tiene diferentes eventos en África, Europa, Asia y América, el aval obtenido nos permite asistir al evento que se realizará en Brasil en mayo de 2014.

Gracias a la colaboración de la ciudadanía ocañera, de algunos comerciantes, de los padres de Familia, a la Asociación, a los Docentes de la Escuela Normal y de muchas otras Instituciones, al trabajo incansable de los niños del grupo de investigación, del Consejo Directivo de la ENSO y al Señor Rector, La Escuela Normal Superior de Ocaña se lució y demostró que la investigación desarrollada es importante y alcanza estándares internacionales de evaluación.

## JUAN DIEGO VILLAMIZAR EN LA FINAL DE LAS OLIMPIADAS DE QUÍMICA DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL

Por primera vez nuestra Normal Superior entra en el cuadro de honor de los mejores estudiantes ganadores de las Olimpiadas de Química organizadas por la Universidad Nacional de Colombia y aunque no obtuvimos medalla, si

ganamos un importantísimo espacio dentro del cuadro de honor de los destacados académicamente en el evento.

A JUAN DIEGO VILLAMIZAR SANJUA felicitaciones por su logro.



## EXPOSICIÓN PLÁSTICA EN CITY GOL EN FOTOGRAFÍAS



**CON EL NIVEL INSTITUCIONAL EN SUPERIOR, TERNEMOS DOS ESTUDIANTES EN EL TERCER PUESTO Y CATORCE EN LOS PRIMEROS CIEN DE LAS PRUEBAS SABER 11**

Datos de la Institución											
Nombre Oficial	NORMAL SUPERIOR										
Código	913642	Calendario					A				
Departamento	NORTE SANTANDER					Municipio	OCAÑA				

  

Periodo	Geografía	Química	Física	Biología	Historia	Filosofía	Matemática	Lenguaje	Ciencias Sociales	Inglés	Categoría	Evaluados	% de Evaluados	Nota
2013	8	8	8	8	8	8	8	8	8	7	SUPERIOR	73	(100%)	OPF
2012	8	8	8	8	8	8	8	8	8	7	SUPERIOR	59	(100%)	OPF
2011**	8	8	7	8	9	8	8	8	7	7	SUPERIOR	73	(98,66%)	OPF
2010*	9	7	7	8	9	7	8	7	8	7	SUPERIOR	62	(100%)	OPF
2009**	7	7	7	7	7	7	7	8	8	6	ALTO	47		OPF
2008**	8	7	7	8	7	8	8	8	8	6	ALTO	51		OPF
2007**	8	7	7	8	7	8	8	8	8	6	MEDIO	82		OPF
2006	8	7	8	8	8	8	8	8	7	7	SUPERIOR	49		OPF
2005	8	7	8	8	7	8	8	8	8	8	MEDIO	66		OPF
2004	8	8	8	7	7	7	8	8	9	9	MEDIO	58		OPF
2003	8	8	7	8	7	8	8	8	8	8	MEDIO	N/A		OPF

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12

\* Resolución 488 de octubre de 2009.pdf  
\*\* Resolución 569 de octubre de 2011.pdf

© 2012 Todos los derechos reservados  
Esta página está diseñada para los navegadores Internet Explorer 7.0, Firefox 3.0 y versiones superiores. En una versión anterior de

Con profunda satisfacción celebramos el haber mantenido el nivel SUPERIOR en la pruebas SABER 11, por ello enviamos un abrazo de felicitación a todos nuestros estudiantes y docentes que trabajaron incansablemente por mantener este importantísimo logro para nuestra NORMAL SUPERIOR DE OCAÑA.

Muy especialmente agradece-

mientos a la profesora STELLA GRANADOS Y A SU EQUIPO DE COLABORADORES por su loable labor en pro de nuestra Institución.

A JHULIANA MERCEDES CASTILLO CABELLO y a LUCAS QUINTERO MARÍN, felicitaciones por ese honroso tercer puesto, que engrandece la historia de sus vidas y la nuestra. Muchas gracias.

**CREDISERVIR APORTA DESINTERESADAMENTE EN PRO DEL BIENESTAR DE LA COMUNIDAD NORMALISTA**



[www.normalsuperiorocana.edu.co](http://www.normalsuperiorocana.edu.co)

Sin lugar a dudas la única empresa con sentido social en Ocaña y la región, es la Cooperativa de Ahorro y Crédito CREDISERVIR, pues este año aportó 12 millones de pesos para el arreglo y adecuación de las baterías sanitarias de preescolar y primaria de la sede el Llano y secundaria de la sede principal. A CREDISERVIR ¡MUCHAS GRACIAS!



**GANAMOS EL MUNICIPAL DE CANTO Y EL DEPARTAMENTAL DE CANCIÓN SOCIAL**

Una de las características que se destaca en nuestra Institución, es el talento natural que muchas estudiantes tienen para el canto, por ello una de las tareas básicas que año tras año emprende el profesor Aldemar Villamizar, es el de encausar a tales estudiantes por el camino del perfeccionamiento del arte de cantar.

Por ello hoy destacamos el don natural que Keiclim Yadima Sanjuan Montejo y Klairén Nathalia Arias Bacca tienen y que se vio reflejado al ganar el primero y segundo puesto de los festivales de canto organizado por la alcaldía municipal y el Departamento. A ellas un abrazo y mis sinceras FELICITACIONES



# NOTIVARIAS

## LA PROMOCIÓN 1993 CELEBRÓ SUS BODAS DE PAPEL EN SU INOLVIDABLE NORMAL

El pasado 4 de noviembre en las instalaciones de la Normal Superior sede el Llano, las estudiantes de la promoción 1993, festejaron los 20 años de su graduación, con un acto emotivo, lleno de alegría, de recuerdos de su Normal y rebotado de encanto por la vida.



## LA NORMAL DE OCAÑA PARTICIPA EN EL COMITÉ DEPARTAMENTAL DE FORMACIÓN DOCENTE



Desde hace cuatro años, la Escuela Normal de Ocaña, ocupa el puesto de miembro del Comité Departamental de Formación Docente, en representación de las Escuelas Normales Superiores del departamento, que se encarga de dilucidar todo lo pertinente al cumplimiento de los requisitos de formación profesoral que se adelanta en todo el departamento, al tenor de la Ley y del Plan de Desarrollo Departamental, propuesto por el señor Gobernador.

## LAS LUCES DE NAVIDAD LLEGARON A NUESTRA NORMAL

Como todos los años, la Normal de los ocañeros se viste de luces, para abrir y mantener el espíritu navideño, en toda nuestra comunidad y en todos los ocañeros en general. !VENGAN A VERLA¡



*El desarrollo en nuestros estudiantes de la dimensión espiritual es para la Escuela Normal Superior de Ocaña un reto constante*